

POCAS DIRECTORAS

Todo sigue igual, como la canción. La lista no ha variado prácticamente respecto de la del año pasado. Los hombres siguen dirigiendo laboratorios y hospitales.

Por **Pilar Arranz**

EN LOS LABORATORIOS

Margarita Salas

BIOQUÍMICA
Profesora 'ad honorem' del Centro de Biología Molecular Severo Ochoa del Centro Superior de Investigaciones Científicas (CSIC). Una figura de referencia.

María Blasco

BIOQUÍMICA
Directora del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO) desde 2011.

Susana Marcos

FÍSICA
Profesora de Investigación en el Instituto de Óptica del CSIC.

Guadalupe Sabio

VETERINARIA
Lidera un grupo de investigación en el CNIC (Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares). Ha

estudiado la obesidad y su relación con el cáncer hepático y la diabetes.

Ángela Nieto

NEUROBIÓLOGA
Directora del departamento de Neurobiología del Desarrollo del CSIC en Alicante.

María Vallet Regí

QUÍMICA
Catedrática de Química Inorgánica en la Facultad de Farmacia de la Universidad Complutense (UCM).

Pilar Mateo

QUÍMICA
Fundadora y presidenta de Ineslyf, que combate el mal de Chagas.

Montse Calleja

FÍSICA
Dirige el departamento de Dispositivos, Sensores y Biosensores del Instituto de Microelectrónica del CSIC.

Mara Dierssen

NEUROBIÓLOGA
Investigadora en el Centro de

Regulación Genómica, lidera el grupo dedicado al cromosoma 21, que causa el síndrome de Down.

María José Alonso

CATEDRÁTICA DE FARMACIA
Pionera mundial en la introducción de la nanotecnología para la liberación de fármacos.

María Mittelbrunn

LICENCIADA EN BIOQUÍMICA MOLECULAR Y DOCTORA EN BIOQUÍMICA
Trabaja en el Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares. Ha sido becada en esta edición por L'Oréal Unesco.

María José Buzón

LICENCIADA EN BIOTECNOLOGÍA
Trabaja en la erradicación del virus del sida en el departamento de enfermedades infecciosas del Instituto de Investigación Vall d'Hebrón de Barcelona. Otra becada este año por L'Oréal Unesco.

EN LAS CONSULTAS

Elena Barraquer

DIRECTORA MÉDICA ADJUNTA DEL CENTRO DE OFTALMOLOGÍA BARRAQUER EN BARCELONA
Especialista en cirugía de la catarata, desde 2003 es la directora ejecutiva de la Fundación Barraquer.

Pilar Garrido

JEFA DEL SERVICIO DE ONCOLOGÍA MÉDICA DE LA UNIDAD DE CÁNCER DE PULMÓN DEL HOSPITAL RAMÓN Y CAJAL DE MADRID

María Isabel Rabaso

JEFA DE SERVICIO DE LA UNIDAD DEL DOLOR DEL HOSPITAL SAN FRANCISCO DE ASÍS DE MADRID
Presidenta de la Fundación Internacional del Dolor (FID), cuyos fines son estudiar y tratar el sufrimiento de las personas.

Carmen Pallás

JEFA DEL SERVICIO DE NEONATOLOGÍA DE LA FUNDACIÓN PARA LA INVESTIGACIÓN BIOMÉDICA DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO 12 DE OCTUBRE DE MADRID
Su equipo ha recibido el Premio de Sanidad por el trabajo 'Humanización y mejora de los cuidados neonatales'.

Celia Sánchez-Ramos

ÓPTICA
Directora de Optometría y Visión en la

Universidad Complutense, fundadora del Laboratorio de Neuro-Computación y Neuro-Robótica e inventora de 13 familias de patentes.

María Abad

ONCÓLOGA
Esta joven investigadora del CNIO ha conseguido generar células madre embrionarias en un ser vivo.

Laura García Estévez

COORDINADORA DE LA UNIDAD DE MAMA CLARA CAMPAL DEL HOSPITAL HM UNIVERSITARIO SANCHINARRO
En solo seis años ha creado una unidad de mama y la ha convertido en una referencia en nuestro país.

Anna Veiga

DIRECTORA CIENTÍFICA DEL ÁREA DE BIOLOGÍA DE SALUD DE LA MUJER DE LA CLÍNICA DEXEUS DE BARCELONA
Fue la doctora que hace 30 años realizó la fecundación 'in vitro' que llevaría al nacimiento de la primera niña 'probeta', Victoria Anna.

Mercé Canela

JEFA DEL SERVICIO DE CIRUGÍA TORÁCICA DEL HOSPITAL VALL D'HEBRON DE BARCELONA
Una de las profesionales españolas más destacadas y un referente en trasplante de pulmón.

María del Carmen Maroto Vera

JEFA DEL SERVICIO DE MICROBIOLOGÍA DEL HOSPITAL CLÍNICO DE GRANADA Y CATEDRÁTICA DE MICROBIOLOGÍA DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA
Primera mujer que preside una de las 16 academias de medicina, la de Andalucía Oriental.

Marisa Crespo

RESPONSABLE DE LA UNIDAD DE INSUFICIENCIA CARDÍACA AVANZADA Y TRASPLANTE CARDÍACO DEL COMPLEJO HOSPITALARIO UNIVERSITARIO DE LA CORUÑA
Un referente internacional. Con su equipo, implantó el primer corazón artificial en Galicia el pasado mes de octubre.

Ana Lluch

JEFA DEL SERVICIO DE HEMATOLOGÍA Y ONCOLOGÍA DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO DE VALENCIA
Vocal del grupo Español de Investigación de Cáncer de Mama (GEICAM) y oncóloga reconocida.



María Blasco